



1ER INFORME: Obtuvo Chihuahua Capital calificación AAA, gracias a las buenas finanzas y uso responsable del presupuesto

Una de las prioridades de este gobierno es la modernización administrativa, durante este año, hemos generado acciones que nos han permitido avanzar en este objetivo, gracias a la integración de nuevas tecnologías e innovaciones en todo el Municipio.

Por ello hemos establecido el uso responsable del presupuesto como una de las herramientas más valiosas con las que cuenta la administración, ya que esto permite generar mejores condiciones de crecimiento económico y bienestar en todo el territorio municipal, permitiendo ofrecer servicios públicos de calidad, y ejecutar obras e infraestructura bien planeadas.

En este primer año de gobierno, la política de ingresos se orientó en generar mayores recursos públicos, sobre todo la que tiene su origen en fuentes propias, así logramos el fortalecimiento de nuestros ingresos propios, de mil 365 millones 147 mil 132 pesos al mes de junio de 2022, que, comparado con el ingreso total al mismo mes, sin considerar ingresos extraordinarios, equivale a 2 mil 784 millones 305 mil 102 pesos, lo que significa una autonomía financiera del 49 por ciento.

Como resultado del buen manejo de las finanzas municipales, logramos consolidar la calificación crediticia AAA con perspectiva estable, otorgada por Fitch Ratings y mejorar la calificación de HR Ratings que pasó de AA+ con perspectiva positiva a AAA con perspectiva estable. Ambas calificaciones son el más alto nivel al que puede aspirar un Gobierno Municipal o Estatal en México.

Por medio de la Ventanilla Virtual, logramos que 35 tramites, servicios y/o procesos que las dependencias municipales se puedan realizar en línea desde cualquier lugar con acceso a internet. Como parte de la Mejora Regulatoria, donde, además, realizamos una actualización masiva y constante logrando publicar la información referente a 297 tramites.

Incrementamos también un 32 por ciento el número de trámites realizados a través de la Ventanilla Virtual llegando a 21 mil 828 trámites de septiembre 2021 a agosto 2022, con una recaudación de 16 millones 907 mil 137 pesos, en comparación con 8 millones 356 mil 165 pesos recaudados en el mismo periodo del año anterior, representando un incremento de 102 por ciento.

A través de la Dirección de Desarrollo Urbano y Ecología, trabajamos en la digitalización de 158 trámites por medio de la Ventanilla Virtual, de Dictamen y Placa de Aforo, lo que ha permitido brindar una atención eficaz y eficiente tanto en la recepción y verificación, documental y física de los establecimientos comerciales, así como en la obtención de un ingreso de 2 millones 140 mil 038 pesos al mes de agosto 2022.

Realizamos la evaluación PEFA (Programa del Gasto Público y Rendición de Cuentas por sus siglas en inglés), el cual es una herramienta diseñada metodológicamente sobre altos estándares de calidad para conocer los procesos de la gestión financiera pública y su cercanía a las mejores prácticas internacionales con la finalidad de fortalecer estos procesos y sistemas; siendo el primer municipio en todo México en obtener y hacer público este diagnóstico, con el denominado PEFA CHEK, emitido por parte del Secretariado PEFA, entidad integrada por organismos de talla internacional, como el Fondo Monetario Internacional, Banco Mundial, la Comisión Europea y los Gobiernos de Francia, Noruega, el Reino Unido, la República Eslovaca y el Gran Ducado de Luxemburgo.

El informe de nuestro municipio, ha sido analizado y revisado, además del Secretariado PEFA; por el Banco Interamericano de Desarrollo, la Secretaría de la Función Pública del Gobierno del estado de Chihuahua, así como el sector productivo representado por Desarrollo Económico de Chihuahua A.C; destaca como fortalezas en las finanzas municipales la previsibilidad y control de la ejecución presupuestaria, la gestión de los activos y pasivos, así como la confiabilidad de los informes presupuestarios y financieros producidos, equiparables a las mejores prácticas municipales.

También realizamos el módulo PEFA CLIMA, convirtiéndonos en el primer municipio de América Latina y en el plano internacional en realizarlo, lo cual permite sentar las bases para implementar políticas públicas y procedimientos que impacten de forma positiva en la contención del cambio climático.